

À RETENIR

En 1914, l'Allemagne envahit le Nord de la France en passant par la Belgique. À l'Est de l'Europe, l'offensive de l'armée russe est brisée par les Allemands. Chaque armée essaye de prendre le dessus sur l'autre en se déplaçant : c'est la guerre de mouvement (Bataille de la Marne).

Entre 1915 et 1917, les soldats s'enterrent dans les tranchées et tiennent leur position face aux échecs des premières batailles : c'est la guerre de position. Entre 1916 et 1917, les grandes batailles tentant de faire bouger le front se concluent par des échecs meurtriers.

La fin de la guerre approche en 1918. La Triple Entente mène une contre-offensive menée par le maréchal Foch (Français). L'Allemagne signe alors un armistice le 11 novembre 1918.

Etat belligérant : Etat qui participe à la guerre.

Leçon n°2 : Une guerre d'un genre nouveau : la violence de la guerre totale

En quoi les progrès technologiques
font-ils prendre à la guerre un
caractère nouveau ?

I- La violence sur le champ de bataille

À RETENIR → Fiche d'activité + Prise de notes